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Gers cousins, 

6 h ! oui, nous voilà de retour, avec nos petits bavardages et nos petites nouvelles ! Peut-être même 

avez-vous commencé la lecture par le plus intéressant, comme le récit de la réunion d'Ernée-Le Lorroux 
qui fut un succès ou les dates 6 réserver sur votre agenda. 
Je donnerai du relief à ce dernier point. Malgré parfois les apparences, nous ne perdons pas notre temps 
aux Conseils d Administration ! Si vous voulez, ça bavarde mais ça ne bavasse pas. Nuance ! 

1. Donc à votre agenda : réservez la date du 8 juillet 2001. Assemblée Générale comme on dit. 
Réunion fàmiliale et amicale surtout, dans laquelle nous ne rechignons pas à prendre les 
décisions qui s'imposent. Et ce sera le cas en juillet 2001 qui a été préfkré finalement à 2002. au 
Puy du Fou, comme d'ordinaire. Sauf si les développements de l'immense ei remuant Puy du Fou 
ne nous laissait pas de date libre. Ce qui serait étonnant ! 

2. Le dernier Conseil d Administration de fin septembre a relevé qu'on ne pouvait pas traîner 
indéfiniment sans procéder au débroussaillement des abonnements. Les associations tranquilles 
comme la notre sont périodiquement obligées de ,se livrer à ce travail de mise à jour, de 
désembroussaillage. 11 va falloir le faire. C'est temps. 

3. Peut-on améliorer les contacts entre nous ? C'est une question qui me turlupine depuis des 
années, depuis que j 'ai vu Nos Trois Branches prendre une plus longue dimension humaine que la 
simple curiosité généalogique, qui, entre nous soit dit, montre trés vite ses limites, quand tel ou tel 
événement pas intéressant et pas désiré du tout, vient casser du poing les vitres de l'existence. 

Deux auestions concrètes : 
1. Commentfaire participer à la vie de l'Association des membres qui ne peuvent participer 

activement et continuellement au Conseil d'Administration mais sont des membres fidèles ? 
2. Comment, puisque nous avons développé entre nous une grande solidarité et une grande amitié 

humaine, ne pas abandonner à une grande ou moins grande solitude ceux et celles d'entre nous 
qui, pour des raisons diverses et toutes graves, ne peuvent plus nous rejoindre dans les réunions ? 
J'avais bien des idées, mais le déroulement de la vie a fini par m 'empêcher de les réaliser. Ne 
passez pas sur ces questions trop vite, avant d'avoir tourné la page .. . Quelqu 'âge que vous ayez ! 

3. Je viens de relire ce que je viens d'écrire ... Et je me dis qu'en ces temps de fracas olympique, au 
milieu des oh ! des ah ! des vrais ou faux exploits, des truqueurs et des dopés et des vies 
lamentablement claquées et qui n 'intéressent plus la télé, je pourrais pousser un grand son de 
trompe, pas de petite trompette de gosse, mais un vrai cri d'homme qu'on me pardonnera en 
m'excusant solenneliement et mec ln tristesse de visage qui cortvient : que voulez-vous, il est 
vieux, il est malade, il est dingue, restons compter nos sous, ou les d&penser pour le plaisir ou les 
relutions ! 



Je n'ai rien trouvé à vous mettre sous la dent ! &.fais par contre, j'ui rettouvi dut2.s mes papiers le texte, 
mal tapé. mais exact, que,j 'avais dû citer de travers, ottzi!c?zent, je ne sais où ni quand II est d'un certain 
Jucques Muritain, dont les purents, & la Jin du 19""" siècle, ont fiii tout ce qu'ils ont pu pour dérnolir le 
christianisme. A la stupeur générale, Jacques Maritain, à la veille de se suicider de désespoir, s'est 
converti. ll est mort, illustre écrivain et académicien vers les années 1970, dans une maison de Rangueil 
près de Toulou.se que les Maupilier de Toulouse connaissent peut-être. 

A 87 ans, il a écrit le texte que je recopie à l'intention de toutes celles et de tous ceux qui jugeront sans 
orgueil ni vanité avoir besoin de le lire et moi tout le premier, mesdames, mesdemoiselles et aussi 
messieurs "de Jacques Maritain, dans ses derniers jours Q. loulouse. ' ' 

Comme le Verbe incarné avait sur la terre une vie divine et humaine tout à fois, 
de même 
les bienheureux au ciel 
sont entrés dans la vie divine par la vision. 
Mais ils y mènent aussi en dehors de la vision quoique pénétrée par un rayonnement, 
Une vie humaine glorieuse et transfigurée. 
Il y a entre eux.. .(une) communication intellectuelle (sans parole bien sûr) dépendant 
Du libre arbitre de chacun. 
Chaque bienheureux est niaître des pensées de son cœur 
Et les ouvre librement à qui il veut.. . 

Au ciel il y a 
Des événements qui se passent : de nouveaux bienheureux arrivent constamment 
De la terre pour naître à la vie éternelle, 
Ils sont accueillis par les autres 
Des amitiés s'établissent.. . 

Tout cela fait une fameuse 
Histoire dans une durée différente de celle 
De notre histoire à nous.. . 

L'amour que les saints avaient sur la terre 
Pour ceux qu'ils « aimaient » ils l'ont gardé 
Au ciel, transfiguré, non aboli 
Par la gloire 

Vous vous rappelez le mot de Sainte Thérèse de Lisieux 
« Je veux passer mon ciel à faire du bien sur la terre » Ce mot va singulièrement loin, 
dans le sens qu'on pourrait appeler l'humanisme des saints même au ciel.. . 

Eh ! bien, le voilà le petit coup de trompette ! ne vous en faites pas : le lire ne fait pas mourir ! Moi, de 
l'avoir relu, ça me donne des envies d'éclater de rire. 
Et si elle l'avait lu, peut-être que Marie-José, sous son gibus désespéré, aurait paru moins triste. 

A la revoyure 

Maurice 
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cette séance s'est déroulée à Mareuil sur Lay (Vendée). Nous étions quinze présents, sous la 

présidence de Maurice Maupilier. 

Après avoir donné lecture de courriers reps de quelques cousins, Maurice nous a parlé de généalogie. 

Les ' 'chercheurs" dont le cercle s'agrandit se passionnent toujours pour l'histoire de notre famille. 

« La généalogie, dit-il, ce n 'est pas seulement créer des tableaux - c'est bien - mais c 'est aussi donner 
une âme à nos ancêtres et les faire revivre par la pensée.. . » 

Oui ! notre Association est bien vivante. Témoin la réunion de la branche MAYENNE-FOUGERES où la 
famille se structure et s'agrandit. Témoin les recherches de Frédéric Richard-Maupilier sur une probable 
branche Lorraine. 

Maurice attira l'attention de tous sur 1 'abus qui pourrait être fait de notre nom. II y a des exemples de 
personnes qui empruntent notre patronyme pour différentes raisons. Ceux-là non seulement ne sontpas 
de notre famille, mais se mettent en porte à faux vis à vis de la loi. 

En ce qui concerne le Fonds Maupilier (voir bulletin no 51) les tractations se poursuivent. II faut en effet 
passer au peigneJin tous les détails à prendre en compte. Nous continuons à vous tenir au courant de 
1 'avancement de ce projet. 

Léo Muupilé, vice-président de "Nos Trois Branches' : nous a-fait part de sa satisfaction au sujet de la 
réunion de la branche Mayenne Fougères dont vous trouverez différents compte-rendus dans de bulletin. 

Une discussion s'est engagée sur l'envoi du bulletin et le paiement des cotisations. Vous trouverez dans 
ce bulletin le mot du trésorier. Différentes raisons à ces négligences : oubli ... Changement d'adresse ... 
ou autre. 

La prochaine Assemblée Générale estJixée au 8 juillet 2001. Qu'on se le dise ! 

A ceux qui ne le possèdent pas encore sachez qu'il reste quelques livres relatant l'histoire de Nos Trois 
Branches écrite par Maurice Maupilier (coût 100J. S'adresser au trésorier Joseph Maupilier. 

Bernard 



zut d'abord, je tiens ù adresser mes remerciements à toutes les personnes venues nous rejoindre à Le 

Loroux le 9 juillet 2000 participer à notre fête des Maupilé (Mayenne-Fougères). 

Elles s 'étaient déplacées de Paris, de Vendée, du Cher, du Loir et Cher, de Loire Atlantique, de la 
Charente, de L'Orne, du Calvados, de la Manche, d'Ille et Vilaine et bien sûr de la Mayenne. Ainsi Nos 
trois Branches étaient représentées. 

Odette et Guy-Claude en distribuant les badges vous accueillaient chaleureusement. 

En début de réunion, j 'ai porté à la connaissance des participants présents, les courriers d'excuses des 
personnes qui, aux derniers moments ont été dans l'impossibilité de venir, beaucoup de raisons de santé 
et d'imprévus. J'espère que tous ont retrouvé leur pleine forme. 

Comme tous, jai regretté vivement l'absence de Maurice, notre Président-Fondateur. Bernard par son 
savoir et l'art de ses profondes connaissances de 1 'Association nous intéressa un long moment. Il était 
accompagné de Simone, qui fut très rapidement retenue comme secrétaire de réunion, et qui a monté le 
compte-rendu fort détaillé que vous découvrirez dans ce bulletin ; ces deux cousins de la branche 
M. VO M., je les remercie sincèrement. 

Egalement, un grand merci à Marie-Claire, Guy-Cluude, Olivier, Raymond qui s'étaient déplacés la 
veille pour le montage de panneaux (15mZ d'afpchage) de notre généalogie Mayenne-Fougères ce qui a 
permis à tous de découvrir et compléter. 

Le déluge de cette journée n'a pas effrayé notre doyen d'âge (86 ans). Marcel Maupilé venu de Paris à 
Laval en T. G. V: et Laval Le Loroux en taxi, c'est bien la ténacité Maupilé. 

Je souhaite ainsi que les responsables de la réunion de pouvoir renouveler de semblables rencontres, 
mais avec plus de participants de la branche Mayenne-Fougères. 

Dans cette attente, je vous propose de maintenir les relations, au moyen du bulletin, de le diffuser dans 
vos familles et de créer de nouveaux abonnements, pour une modique somme. 

Bien amicalement et cousinement. 
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6i. ce jour là, la pluie envahissait le ciel, le soleil, lui, par contre était dans le cteur des 75 

participants. 

Ambiance ! Joie ! Quel plaisir de se retrouver en famille ! Pour certains ... les retrouvailles, pour 
d'autres ... la découverte. Car oui ! la famille s'agrandit, n'est ce pas cousins TUAL - JARDIN - 
BOUVET ? 

Les murs étaient intéressants : les participants se sont retrouvés dans de nombreux tableaux 
généalogiques qu'Olivier et Marie-Claire avaient mis en commun la veille. Ils ontpu les compléter et 
aussi (re) découvrir 1 'historique de Nos Trois Branches et celle de Mayenne-fougères présentekde la 
main de Maurice sur les documents de 1982, déchiffrer les anciens actes civils sur les nombreuses 
photocopies. 

II y avait aussi quelques photos d'ancêtres. Souhaitons qu'à la prochaine réunion elles soient plus 
nombreuses : le service photos de Guy-Claude n'a eu que trois souvenirs à enregistrer. 

Nous avons accueilli une "chercheuse" expérimentée, ayant un ancêtre Maupilé : très intéressante. 
Malheureusement Henri Fournel qui avait tout préparé pour venir de l'Yonne nous a manqué 
(empêchement de dernier minute). 

Léo Maupilé, vice-président de Nos Trois Branches, et président de séance pour la circonstance, souhaita 
la bienvenue à tous, excusa Maurice Maupilier notre Président, qui, pour des raisons de santé, n 'avaitpu 
se déplacer. Léo rappela les coordonnées et l'organisation de notre Association, tout en souhaitant qu 'un 
dialogue constructifs 'instaure entre tous. 

Léo présenta des cousins d'autres Branches, venus de loin : 
- Pierre et Thérèse MA UPILIER 
- Michel et Monique DAUTRY-MA UPILIER et leur petit-fils 
- Teddy et Linette MA UPILIER 
- Hervé et Monique PERGELINE 
- Bernard et Simone MA UPILIER 

Tous heureux d'être les témoins de la solidarité familiale. 

Marie-Claire MA UPILE lança alors les débats généalogiques avec une ' 'Maestria" très remarquée et 
fort  applaudi.^ 
' 'Présentation personnelle ' ' dit-elle, tout en brossant un tableau original sur la personnalité des 
MA UPILE ... 
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Elle invita tout le monde à se reporter à l'historique de Nos Trois Branches réalisé par Maurice en 
regrettant son absence. Lecture de son massage fut faite. 
Elle ajouta, en toute modestie : (( C'est mon mari Guy-Claude, qui est MA UPILE. Moi je ne suis qu'un 
élément rapporté. Mais ce qui me rassure, c'est qu ùn élément rapporté est svnonyme4~aleur Ajoutée. P... 
qu'on se le dise ! 

(( Félicitation à tous les organisateurs de cette réunion et plus particulièrement à Olivier MAUPILE pour 
son travail réalisé sur les recherches généalogiques de la Branche Mayenne-Fougères. 

EnJin Marie-Claire invita les cousins, cousines à ne pas hésiter à nous transmettre tous les documents en 
leur possession susceptibles d'être.. . utiles. 

La présentation de notre blason ne fXt pas oubliée et donna lieu à une excellente argumentation sur sa 
composition. 

Puis ce fut le tour de Bernard MA UPILIER (Branche M. l? M.) de prendre la parole : (( J'en connais un, 
qui aujourd'hui, doit avoir la pensée tournée vers Le Lorrowc : Maurice Maupilier notre Président, 
fondateur de notre Association et le Père de Nos Trois Branches. Il m'a demandé de le remplacer. Le 
remplacer ... non ! Le représenter ... à la rigueur, car Maurice est irremplaçable. C 'est en hommage à 
toute son œuvre et toutes ses œuvres que nous pouvons applaudir ... » 

Après un bref résumé sur l'histoire de notre grande et vieille famille, il rappela qu'en 11 65, dans la 
Branches Mayenne-Fougères, on trouve déjà trace d'un Maupilé. 

(( Je suis sûr, a-t-il ajouté, que certains d'entre vous détiennent un "savoir' : connaissent des anecdotes, 
possèdent des preuves ou des documents susceptibles de faire avancer 1 'histoire de notre famille. Alors 
n 'hésitezpas à nous en parler. » 

Olivier UA UPILE, notre chercheur, adhérent au cercle Généalogique de Fougères, se présenta à tous, 
regrettant de ne pas disposer suffisamment de temps pour s'adonner à sa passion. Lui aussi souhaite 
qu'on le contacte chaque fois qu'un élément, découvert peut apporter de l'eau à son moulin. 

L'heure du repas était, déjà, arrivée. 

Excellent repas préparé et servi par la famille d'Olivier. Félicitons Laurent le traiteur, Patrick le 
pâtissier et Maman Monique pour qui l'art culinaire n'a pas de secrets. Quelle famille ! 
Cela valait bien un triple ban ... 
A la reprise : 

- Exposé de Bernard sur la constitution du Fonds MA UPILIER (cf bulletin no 51) 
- Exposé de Marie-Claire suscitant un dialogue entre les participants portant sur : 

La généalogie.. . 
Les traditions.. . 
L 'esprit Maupilé. .. 
Le caractère Maupilé ... 

(A ce sujet, on entendit une voix féminine s'élever du fond de la salle : ({ De toute façon, les Maupilé ont 
toujours raison.. ))) A méditer.. . (1V. D. L. R.) 

Olivier invita ensuite les membres de l'assemblée à se présenter eux-mêmes. 

Tous les présents ont puraphé une belle grande feuille ornée de notre blason : beau travail de recherche 
pour les participants de l'an 3000 ! 
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Léo clôtura cette réunion, riche en contucts humains. « La porte est ouverte, dit-il, à tous ceux qui portent 
un intérêt à notre généalogie. N'hésitez pas à nous rejoindre et à participer à 1 'élargissement de notre 
grande famille. » 

- Bien entendu : le chant des Maupilier 
- Bien entendu : le pot de l'amitié 
- Bien entendu : embrassades et ... à bientôt ! 

Simone Maupilier 

Avec la collaboration de : 
Marie-Claire Maupilé et Léo Maupilé 

L'Assemblée Générale de notre Association est fde au 8 juillet 2001 

Tous les MA UPLE-MA UPILIER-MA UPILLIER-MA UPILLE-MA UPILET-MA UPILIE.. . ou tous autres 
noms n'ayant pas la même orthographe ou tous ceux qui ne portant pas ce nom et qui font partie de Nos 
Trois Branches par filiation, doivent être présents 

Jean-Marie Delahaye nous a donné son accord pour cette réunion dans le déambulatoire sous les 
tribunes où nous pourrons le 8 juillet tenir cette assemblée et déjeuner ensemble. Comme à chaque 
réunion au Puy du Fou, la veille, le samedi 7juillet 2001 vous aurez possibilité d'avoir des places pour 
le Grand-Parc et sa grande nouveauté « le stadium Gallo-Romain » et pour le même soir des places pour 
la Cisnescénie. ATTENTION le contingent des places sera limité. 

Dans les semaines qui suivent, vous recevrez un courrier avec tous les détails (Programme de la journée, 
prix du repas prévu le midi), les prix pour les places de Grand-Parc, Cinescénie, et les inscriptions. 

Retenez et notez dans vos agendas la date du 8 juillet 2001. 
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3 pense que vous êtes nombreux chers cousins à vous demander où en sont mes recherches. W bien. 

elles avancent mais lentement. Le domaine des recherches est ici très vaste et les archives éparpillées. 
Mais le chemin parcouru est plus qu'encourageant. L 'Etat Civil n 'existant pas au Moyen-Age la plupart 
des documents consul table,^ est d'ordre économique. Il faut donc fouiller des inventaires d'achat, de 
vente et des cartulaires. Quelques traités ou procès nous donnent un aperçu plus humain des 
comportements mais c'est bien rare. Il faut donc faire avec cette vision « économique »pour redonner vie 
à une famille qui eut 700 ans plus tôt, ses joies, ses peines, ses réussites, ses réseaux d'amis et d'alliance. 

Au travers de ces recherches ce sont nos origines qui prennent forme même si il me reste encore 
beaucoup à.faire. Heureusement la solidarité des Maupilier bien connue m'a permis de me faire aider 
dans ma tâche. Voici l'une de mes dernières découvertes. 

Jean Maupillet représentant de la cité de Verdun face au Comte Edouard de Bar et au Roi Philippe VI. 
En 1336 une guerre éclate entre la belliqueuse république patricienne de Verdun et le Comte de Bar. Les 
Verdunois mènent avec succès plusieurs expéditions. Mais en juin 1336, ils sont durement battus par les 
troupes du Comte de Bar. Le Roi de France soucieux des affaires de la Lorraine qui touche ses frontières, 
demande l'arrêt des combats et se charge d'arbitrer la querelle. Philippe VI de Valois demande aux deux 
parties de désigner des représentants cr juges arbitres » pour négocier la paix. Edouard de Bar désigne 
deux chevaliers : Jacques Poince et Jean Philippin, la cité de Verdun choisit pour défendre ses intérêts 
deux échevins : Jean Maupillet et Jean du Morier. Après plusieurs semaines de négociations un accord 
est enfin trouvé. Le traité de paix qui fut en partie l'œuvre &. Dans une lettre écrite à la cité de 
Verdun, Philippe VI se déclare satisfait de l'accord trouvé entre Morier, Maupillet, Poince et Philippin. 
« Philippe par la grâce de Dieu Roy de France savoir faisons que nous avons vu les lettres ci-dessouts 
escriptes en la forme que s'ensuit 
nous li citains habitants et toute la communaulté de la citei de Verdun faisons savoir ... )) 

Frédéric Richard-Maupilier 



xaissuncs : Perrine Muupilier 

Fille de Sophie et Philippe Maupilier 
née le 29 décembre 1959 - 2, rue d'A1,sace 92 600 Asnières 

Julien Tellier 
Fils de Stéphane et Sylvie Carteau 
Né le 22 février 2000 ; 85 700 Pouzauges 

Corentin Augris 
Fils de Christelle et Frédéric Augris 
Né le 15 mai 2000 ; 15, allée Mozart 44 800 St Herblain 

Thomas Dumoulin 
Fils de Valérie Qbj - *<ce< ,ht t\ chci QLL km < Né le 21 mai 2000 ; 36, avenue de Fouilleuse 8.5 500 Rueil Malmaison 

A tous, nos félicitations et nos vœux de bonheur. 

~Tariages : Fridbrique Boiffier et Noelina Beaudoin 

Se sont unis le 6 mai 2000 à Vogué (Ardèche) 
Fille de Joseph et Catherine Beaudoin 
Petite-fille d 'Andrée Beaudoin et Denise Maupillier 

Stéphane Tellier et Sylivie Carteau 
Se sont unis le 30 juillet 1999 a Pouzauges 
StéphaneJils de Christian Tellier et Joëlle Reau 
Petit-fils de Gilles Tellier et Renée Delion 
Arrière-petit--1s de Delphin Delion-Maupilier. 

Tous nos vœux à ces jeunes foyers. 

a écès Raymond Guillet 

Décédé à Niort le 1 "' décembre 1999 
II était né le 12 octobre 1925 à Courlay 79440 
Fils d 'Amélia Maupillier et Dominique Guillot 
A Madame Guillet son épouse toutes nos condoléances 

Nous assurons de toute notre sympathie 
Anne-Françoise Leprévost Bonnardel (branche M. KM. Mareuil) 
C'aroline, Frédéric et su-fiancée 
Toute la.famille 
A 1 'nccasion du rappel ia Dieu de Jucyues Bonnardel le 12.juiilc.f 2000. 



2001 se profile à l'horizon, tout le monde a bien sûr compris. Un petit chèque de 60 F libellé à l'ordre de 
Nos Trois Branches est à faire le plus tôt possible, sinon ça passe dans la Boîte aux oublis. Cèux qui ont 
déjà payé pour 2001 et même 2002 ne sont évidemment pas concernés. Eh oui ! Il y a pas que de oublieux 
dans la,famille. 

Joseph Maupilier 
15, rue des Grands bois 
85 21 0 St Martin-Lars 

Madame, Monsieur, 
Après vériJication et sauf erreur, ce qui est toujours possible, il apparaît que vous n 'avezpas versé le 
montant de votre adhésion (60 f par ans) depuis ;.--1999. - - 
Si vous vous ne mettezpas à jour, c'est probablement que vous désirez ne plus étre adhérent de 
l'association. En conséquence ce bulletin sera le dernier que vous recevrez, nous cesserons les envois en 
2001. 
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